

PRESENTACIÓN EN BUENOS AIRES DEL LIBRO HOMENAJE AL PROFESOR SEGOVIA

Nuestros lectores recordarán que el pasado mes de abril se presentó en la madrileña Real Academia de Jurisprudencia y Legislación el libro *Experiencia, doctrinas políticas y derecho público. La lectura histórico-filosófica de Juan Fernando Segovia* (Madrid, Marcial Pons, 2023). Tuvo lugar en el seno del «Seminario Juan Vallet de Goytisolo», coordinado –como el libro– por el director de *Verbo* y presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, el profesor Miguel Ayuso. E intervinieron en el mismo algunos de los colaboradores, como Danilo Castellano (Udine), Bernard Dumont (París) y Julio Alvear (Santiago de Chile), además de queridos amigos como Juan Cayón (Madrid), John Rao (Nueva York) y Fernán Altuve-Febres (Lima), entre otros.

Pero hacía falta naturalmente una presentación argentina del libro en honor del ilustre profesor mendocino, director del Centro de Estudios Históricos del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II. Tuvo lugar el pasado 4 de agosto, fiesta de Santo Domingo de Guzmán, en la Corporación de Abogados Católicos de Buenos Aires, gracias a la acogida del presidente, Pedro Andereggen. Intervinieron en esta ocasión los tres colaboradores argentinos: Miguel de Lezica (Universidad Católica Argentina), Luis María De Ruschi (Universidad del Salvador) y Horacio Sánchez de Loria (Academia Nacional de la Historia). Además de Miguel Ayuso y el propio Juan Fernando Segovia, quien dio las gracias con una modesta y admirable alocución de hondo sentido religioso.

Si la condición del profesor Segovia de miembro de honor de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación justificaba la elección de la primera sede, la segunda se explica por ser vicepresidente americano de la Unión Internacional de Juristas Católicos.

Entre la nutrida asistencia, que desbordó la magnífica sala de la Corporación, se pudo ver a muchos amigos del Círculo Carlista del Río de la Plata, incluso algunos llegados de San Rafael.

MIGUEL AYUSO EN LA ACADEMIA DEL PLATA

El profesor Miguel Ayuso, director de *Verbo* y presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, ha sido recibido en la Academia del Plata de Buenos Aires como académico correspon-

diente en Madrid durante la sesión pública celebrada en el salón de actos del Colegio San Pablo el pasado día ocho de agosto. El presidente de la Academia, Gerardo Palacios Hardy, dio la palabra al profesor Bernardino Montejano, presidente del Instituto de Filosofía Práctica de Buenos Aires, quien hizo una original *laudatio* del recipiendario, basada en las amistades compartidas y no compartidas. A continuación, el profesor Miguel Ayuso disertó sobre «La situación política, social, cultural y eclesiástica del Occidente», tema que le había sido solicitado por la Academia.

Comenzó el recipiendario su discurso agradeciendo el honor y las amistosas palabras del profesor Montejano, para –seguidamente– precisar el sentido del término Occidente y definir la coyuntura presente como la de la «pos-posmodernidad». Respecto del primero observó su equivocidad, ya que significa a veces la civilización cristiana occidental y otras su desnaturalización por el sistema ilustrado (sobre todo) de matriz estadounidense. En cuanto a la segunda hizo notar que la posmodernidad no sólo es posterior a la modernidad (una suerte de tardomodernidad), sino que está marcada por una relación dialéctica multipolar con ella (hipermodernidad, modernidad decadente y, parcialmente, antimodernidad incluso), que en nuestros días se ha visto de modo progresivo encaminada a la pura disolución nihilista. A partir de este esquema se centró en cinco temas: el aprisionamiento del Estado-nación entre el federalismo funcionalista supranacional así como los separatismos y los indigenismos; la disolución de la sociedad orgánica y su sustitución por la sociedad civil americanizada del *business*; el liberalismo colectivista como matriz ideológico-estructural; las metamorfosis de la democracia oscilantes entre la partitocracia, la tecnocracia o el populismo; y finalmente las tribulaciones de la comunidad en el piélago del pluralismo y la laicidad.

Todo ello lleno de referencias a la demografía, la economía o la geopolítica. Y, sobre todo, a distintas obras de la literatura política más reciente (aparecieron, así, los nombres de Fforde, Deneen o Delsol) al lado de otros ya clásicos (como los de Friedrich, Molnar o Böckenförde).

Más de ciento cincuenta personas de distintas significaciones llenaron la sala del Colegio San Pablo donde se celebró el acto. Así los ex-decanos de Derecho de la Universidad Católica Argentina Eduardo Ventura y Daniel Herrera, los ex-presidentes de la Corporación de Abogados Católicos Eduardo Quintana y Alberto Solanet, el ex-decano de la Facultad de Ciencias Sociales y

Económicas de la Universidad Católica Argentina Ludovico Videla, el director del Centro de Derecho Constitucional de la Universidad Católica Argentina Roberto Punte, el académico de la Historia Horacio Sanchez de Loria, el almirante Basilio Pertiné, el coronel auditor Pedro Coviello, el combatiente de Malvinas y ex-candidato presidencial Juan José Gómez Centurión, el teniente coronel retirado Emilio Guillermo Nani, veterano de las Malvinas y participante en la acción antiterrorista de la Tablada, el padre Cavaller, el abogado de Justicia y Concordia Emilio Hardoy, los abogados y defensores de las víctimas del terrorismo Francisco García Santillán y José Sacheri, la activista pro-vida Mónica del Río, el politólogo Luis María Bandieri, el presidente del Centro de Estudios Cruz del Sur, Segundo Caraffí, el genealogista Francisco Susmel, el directivo de la Hermandad de Nuestra Señora de las Pampas Juan Antonio Vergara del Carril, el vicepresidente de la Hermandad Carlos VII Carlos Ferri, etc. Así como una destacada representación del Círculo Tradicionalista del Río de la Plata, con las familias de Ruschi y de Lezica, Álvaro Luna, Ramiro Sánchez de Cueto y Tarsicio García Gallardo. También un nutrido grupo de jóvenes. Y la familia de Juan Campos Carlés, venida de Mar del Plata, en la estancia de cuyo tatarabuelo se alojó Carlos VII cuando visitó el Río de la Plata. O Alejandro Bunge, anfitrión de las Conversaciones de El Ángelus, que acudió desde La Reja acompañado por alguno de sus hijos. La coincidencia con otros actos esa tarde impidió finalmente hacerse presentes a dos docenas más de amigos, que enviaron su adhesión. Pese a todo, el inmenso salón se llenó y varias personas hubieron de permanecer de pie en los pasillos laterales. Cierta maniobra, más bien grotesca, para deslucir el acto, produjo así un efecto contrario y sólo se hicieron más palmarias algunas poquísimas ausencias en medio de tan abrumadora asistencia.

El acto, de gran brillantez, puso fin a la estancia del profesor Ayuso en la capital del Plata, que tuvo relevante comienzo con la presentación del libro-homenaje al profesor Juan Fernando Segovia y que dio lugar a distintos encuentros sociales en el Jockey Club, el Círculo de Armas o el Centro Naval. En este último almorzó antes del último acto con el historiador y conocido carlista Bernardo Lozier, en ausencia del habitual tercer comensal en tales almuerzos anuales, el padre Edgardo Albamonte, de la Hermandad de San Pío X, que se encontraba fuera de Buenos Aires. Un momento particularmente grato fue el asado en casa de la familia

Rodríguez Giavarini. También fue entrevistado por el veterano diario *La Prensa* para su edición del 13 de agosto.

Finalmente, en la tarde del día siguiente, nueve de agosto, partió rumbo a Lima.

ACTIVIDADES DEL CONSEJO FELIPE II EN LIMA Y AREQUIPA

El presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, profesor Miguel Ayuso, tras la etapa de Buenos Aires, siguió su viaje ultramarino en Lima. Invitado por la Sociedad Peruana de Historia y la Academia Peruana de Ciencias Morales y Políticas, de las que es miembro, participó el día 11 de agosto en un acto conmemorativo del centenario del nacimiento de Vicente Ugarte del Pino. Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Marcos, luego del Colegio de Abogados de Lima y finalmente presidente de la Corte Suprema del Perú, fue un jurista e historiador amigo de Elías de Tejada, miembro fundador de la Asociación de Iusnaturalistas Hispánicos Felipe II (hoy Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II) en 1972 y presidente de su sección peruana. S.A.R. Don Sixto Enrique de Borbón le creó en 2014 Caballero de la Orden de la Legitimidad Proscrita.

Intervinieron en dicho acto, además de Miguel Ayuso, el profesor Fernán Altuve-Febres, su principal discípulo, presidente de la Fundación Ugarte del Pino, y el prestigioso periodista Federico Prieto. La asistencia, nutrida y mayoritariamente juvenil, siguió con atención los discursos y participó con sus preguntas al final del acto.

La mañana de ese mismo día 11, en la Facultad de Derecho de la Universidad San Martín de Porres, de la que el presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II es profesor honoris causa, impartió un seminario sobre las pasadas elecciones en España. Y la víspera, día 10, en el distinguido y liberal Club Nacional, pronunció una conferencia seguida de cena sobre monarquía y democracia. Presentado por Víctor Andrés Belaúnde, nieto del ilustre hispanista de igual nombre, el profesor Ayuso explicó que monarquía (auténtica) y democracia (moderna) son opuestas. Lo que no quita para que la monarquía sea un régimen auténticamente popular, freno al poder del dinero y articulador de grandes espacios, frente a la democracia rendida a la plutocracia.